

Aus der Gemeindekommission

Im Rahmen der gemeinsamen Sitzung der Gemeindekommission mit dem Gemeinderat vom 27. Mai 2024 standen die Traktanden der **Einwohnergemeindeversammlung vom Mittwoch, 05. Juni 2024** zur Diskussion.

Das überarbeitete Reglement „**Mietzinsbeiträge**“ inkl. zugehöriger Verordnung wurde nach Beantwortung der gestellten Fragen einstimmig genehmigt.

Nach dem die Hintergründe des Zusammenschlusses der drei Zivilschutzregionen Altenberg, Ebenrain und Ergolz erläutert wurden, hat die Gemeindekommission die vorliegenden Statuten des neuen „**Zweckverbandes Bevölkerungsschutz Argantia**“ einstimmig verabschiedet. Die Statuten sollen nach Genehmigung durch den Regierungsrat des Kantons Basel-Landschaft per 1. Januar 2025 in Kraft treten.

Ausführlich wurde durch die Gemeindekommission die **Rechnung 2023 der Einwohnergemeinde** beraten und abschliessend einstimmig genehmigt.

Damit die Attraktivität und Rekrutierung von neuen Gemeinderatsmitgliedern gesteigert werden kann, wurde der **Anhang II zum Personalreglement** überarbeitet. Nachdem die Details erläutert und die offenen Fragen beantwortet wurden, hat die Gemeindekommission dem überarbeiteten Anhang II mit 14 Ja und einer Enthaltung zugestimmt.

Sehr eingehend diskutiert wurde der **Nachtragskredit für den Neubau Garbe mit Dreifachkindergarten und Tagesstrukturen**. Die von der Kommission gestellten Fragen konnten alle beantwortet werden, so dass die Gemeindekommission dem Nachtragskredit in der Höhe von CHF 690'000.00 inkl. MWST für den "Neubau Garbe" mit einem Dreifachkindergarten und Räumen für Tagesstrukturen sowie einer Kindertagesstätte mit 14 Ja und einer Enthaltung zugestimmt hat.

Die Gründe für die **Zukunft des gemeindeeigenen Kabelnetzes** wurden durch den Gemeinderat sehr detailliert dargelegt. Nach dem die offenen Fragen beantwortet wurden, hat die Gemeindekommission der Beauftragung und Ermächtigung des Gemeinderates das Kabelnetz an den Meistbietenden / die Meistbietende zu veräussern einstimmig zugestimmt. Im Weiteren sollen die Reglemente „Antennenanlage“ vom 25. August 1971 und „Spezialfinanzierung Kabelnetzanlage“ vom 11. September 2013 nach erfolgtem Verkauf ersatzlos aufgehoben werden. Das verbleibende Eigenkapital soll in die ordentliche Rechnung der Gemeinde Lausen übertragen werden.

Vom **Bericht der Geschäftsprüfungskommission** über das Jahr 2023 wurde Kenntnis genommen. Thema des Berichtes ist die „Umsetzung des Reglements zur Wahrung der öffentlichen Ruhe und Ordnung“.

Verabschiedet wurden aus der Gemeindekommission **Urs Wyttenbach** (11 Jahre Gemeindekommission) und **Rosmarie Flückiger Schmid** (2 Jahre Gemeindekommission). Ein grosses Dankeschön ging auch an **Werner Sommerhalder**, welcher nach 38 Jahren aus der Rechnungsprüfungskommission ausscheidet, der Gemeindekommission aber erhalten bleibt.

Gemeindeverwaltung Lausen